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宜多吃清热健脾食品

! ! ! !本报讯 （记者 陈杰）“小暑不
算热，大暑三伏天”。明天 !"时 #!

分，我们将迎来大暑节气。大暑是一
年中最热时期，气温
最高，农作物生长最
快，旱、涝、风灾也最
为频繁。大暑期间饮
食要特别注意，应多
吃消暑清热、化湿健脾的食品。
大暑期间天气酷热，出汗多，脾

胃活动相对较差。这时人会感觉疲
累和食欲不振，应该多吃丝瓜、西兰
花和茄子等当季蔬菜。高血压或糖
尿病患者，这个时节吃南瓜最好不

过。南瓜富含维生素、蛋白质和多种
氨基酸，而且以碳水化合物为主，脂
肪含量很低，多吃有助于降低血糖
和血脂。另外，俗话说“冬吃萝卜夏
吃姜”。吃姜有助于驱除体内寒气。
民间还有传统补方，就是大暑吃童

子鸡。
日 常 起 居 方

面，大暑前后睡眠
要充足，微感乏累
时便可入睡。不要露

宿，室温要适宜，不可过凉或过热，
房中也不可有所谓的“穿堂风”。外
出锻炼中或锻炼后应该补充足够的
水分。如果出现头痛、呕吐、眩晕、出
汗过多或无汗等症状时，应立即停
止锻炼或去医院检查。

! ! ! !本报讯 （记者 张欣平 通讯
员 黄晓勇）为进一步方便市民出
行，今年本市计划新辟优化公交线
路 !!$条，其中新辟 %$条，调整
&&条，撤销 !'条。市民可登录市
交通港口局门户网站（((()*+),-)
./）了解相关情况，并可发送电子
邮件（,-01/0*231%#!%4563-)/6+）提
出宝贵意见和建议。管理部门将进
行梳理归类，完善相关计划。

据了解，截至 7 月底，本市

%#!!年两批公交线网优化调整计
划已基本完成，其中共优化调整公
交线路 !!8条，分别为新辟 %8条，
撤销 !'条，调整 &&条。在新辟 %8

条线路中，!#条为“最后一公里”
公交线路。目前，全市已开设 79条
“最后一公里”公交线路。

据介绍，%#!% 年公交线网优
化调整计划涉及公交线路 !!$条，
其中，新辟 %$条，调整 &&条，撤销
!'条。计划共分三个方面：一是新

辟“最后一公里”公交线路 !8条；
二是方便大型居住区及新村小区
居民出行，新辟 7条，调整 '' 条。
三是通过线网优化提高营运效率，
共 $& 条，其中，调整 99 条，撤销
!'条。

另外，今年两级管理区县安排
优化调整的区域公交线路 8$ 条，
其中新辟 '9条，调整 $9 条，撤销
&条，由各区县交通主管部门通过
各自方式征询区域内市民意见。

今年本市将新辟及调整115条公交线路

“最后一公里”线已达64条
%&'
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楼难登
%"号楼的何阿姨介绍说，花溪

园小区是 !88&年左右建成的，'幢
楼中不少住户都是老年人。
“我们当初从长宁搬来这里，看

中的就是电梯房！”&#%室杨老先生
告诉记者，自己和妻子都已经 "#多
岁，妻子患有骨质疏松症，电梯停运
后几乎无法下楼。每天买菜、拿报
纸、扔垃圾全靠自己一个人。他们现
在唯一能做的，就是每次下楼前仔
细盘算下楼要做的事情，把上下楼
的次数控制在 %次以内。
没有电梯，送水工到了楼下就

不肯搬上楼，每次都要另外加钱；%&
号一位老人因为脑梗送到医院，可
以出院了却难以回家……眼下正是
高温酷暑，居民们纷纷抱怨：没有电
梯真是“苦不堪言”。

梯难开
电梯为何“罢工”？%"号楼电梯

门上的《告知书》显示，去年 !#月，

普陀区质量技术监督局对小区 %&、
%"、%8号正在使用的 '台电梯进行
了风险评估，针对使用情况出具了
要求设备更新的整改通报。去年 !!

月，上海市特种设备监督检验研究
院又对 ' 台电梯进行年检，' 台电

梯不符合使用标准，判定为不合格。
鉴于上述情况，曹杨物业公司于
%#!! 年 !% 月底对三幢门牌的 9%

户业主!除 !楼外"就更换电梯事宜
进行了意见征询。征询共回收 %8份
意见征询单，同意更换的有 !'户，

不同意更换的 !7户，另有 !'户未
能回收。统计结果显示本次意见征
询未能通过。

钱难收
电梯存在安全隐患不得不停，

那么如何让它尽快重新运转呢？记
者从曹杨物业获悉，%&、%"、%8号是
商品房，也是小区仅有的带电梯的
小高层。电梯停运之前，小区业委会
出过一个电梯更新方案。根据预算，
'部电梯的更新费用加上土建结构
改造费用约 &#万元，物业维修基金
支出 '#万元，余下的 9#万元由 9%

户居民按住房面积大小分摊，大约
每户出资 "###元至 !####元不等。
方案一出，支持者有之，反对者

也不少。这不，高楼层的住户投了赞
成票，低楼层的住户却不乐意：自己
刚搬来不久电梯就停运，电梯的福
利没享受过，凭啥又要交钱换电梯！
“只要有 !户居民不交钱，我们

就没办法换电梯，也不敢擅自恢复
老电梯运行。”曹杨物业工作人员也
叹起了苦经。经过三四个月的工作

之后，现在 %& 号、%8 号已收齐了
钱，但 %"号仍在僵持状态。%"号居
民无奈地问：如果十年八年凑不齐，
是不是准备把我们这些高层老人全
部困在楼上？

题难解
花溪园小区业主的遭遇并非个

别。“上海的房地产市场自上世纪
8#年代中期启动，大量高层建筑开
始建造，”上海电梯行业协会办公室
主任秦炯分析说，“一般说来，电梯
使用 !#年左右需要大修 !次，使用
!$ 年左右，主要部件就面临报废
了。”秦炯告诉记者，据不完全统计，
上海目前使用期满 !$年至 %#年的
老旧电梯就有近 '万台，而上海目
前在用的电梯总数约 !$万台至 !7

万台。也就是说，每 $台电梯中就有
!台老旧电梯。事实上，在本市一些
居民小区，已有不少电梯处于“怠
工”或“罢工”状态。
老旧电梯“退休”后如何迅速更

新？这已是上海众多高层大楼的集
体之“困”。

谁来!重启"停运老电梯#

! 电梯电源被切断#门上贴着封条 楼文彪 陈梦泽 摄


